



## 好之者不如楽之者



校長 鬼武伸哉

これほど暑い日が続くと、暑さに体が慣れるどころか、室内に長くいて炎天下に出るたびに体が受けるダメージが大きく、それを避けようとしてできるかぎり短時間で陽の当たらない場所に身を隠そうとする行動の繰り返しに心も体も疲れてしまいます。10年程前のこと、ある体育科の先輩教員が日常生活のルーティーンとして日の出の太陽に体をさらし、ラジオ体操をすることで心と体の健康を保つことができると自信をもって語られていたことが、ここ数年の夏は当てはまらないのではないかと疑ってしまうほどです。

### 目をつむり まぶたのそとに ある大暑 長谷川素逝

大ヒット映画の鬼たちが陽光を嫌う気持ちがわかるようにさえ感じています。それほどの酷暑が続いていますが、皆様はいかがお過ごしでしょうか。夏休みもおよそ三分の一が終わり、折り返しまでカウントダウンをする時期になりました。

一昨日、和木町の姉妹都市である北海道恵庭市から、教育総務課長と恵庭中学校長、小学生2名、中学生2名の合わせて6名の教育親善使節団が来校されました。彼らと様々なことについて語る中で、昨年、和木町からの使節団長として恵庭市を訪問させていただいたことを実感を伴って思い出しました。恵庭市内を中心に、いくつもの施設を訪問させていただき、大変多くのことを学ばせていただきました。引率した和木小・中学校の子どもたちが、活動中に見せた生き生きとした表情が今でも忘れられません。

今週の月曜日に、ニュージーランドホームステイ研修に向けて、本校生徒10名を含む計12名の中高生が岩国錦帯橋空港から旅立ちました。子どもたちは、冬のニュージーランド、オークランドで現地のホストファミリーや指導者とともに充実した研修を積み重ね、肌感覚で異文化を理解するとともに、その体験を糧に自信をつけて帰国することと思います。ちなみに、本日8月1日（金）は、予定表によると午前中は英語のレッスン、午後はオークランド動物園を訪問することになっています。ニュージーランドの国鳥キーウィや世界で唯一のムカシトカゲの仲間であるトゥアタラ等、多くのニュージーランド固有の動物を観察している頃でしょうか。彼女、彼らが帰国したら、どのような動物を見たかについても尋ねてみたい気がします。

1学期の終業式で、私は子どもたちに、表題に掲げた孔子の言葉、「好之者不如楽之者（これを好む者はこれを楽しむ者に如（し）かず）」を引用し、夏休みを利用して、ご家庭でのルール決めが必要となるゲームはともかく、スポーツや読書、趣味など、自分が熱中するものと一体になれる時間を大切にしてほしいと話しました。なぜなら、「楽しい」はあらゆるストレスに打ち勝ち、対象に惜しみないエネルギーを注ぐことのできる感情だからです。昨年度の生徒集会で、今の私を支えているものの一つに、学生時代のオーストラリア留学経験があると子どもたちに話したことがあります。睡眠時間を削っても全く苦にならない友人との対話やスポーツ、イベントの数々、授業についていくために克服しなければならない山のような課題、雄大な自然との触れ合い等、思う存分に現地での生活を楽しみ尽くしました。もちろん、若かったからこそ数々の新しい活動を堪能し、乗り越えることができた振り返っています。子どもたちにとって、夏休みはまだ、終わっていません。安心・安全を脅かすリスクについては冷静に避けながら、ぜひ、各自の心のキャパシティを広げる体験を積み重ねてほしいと思います。

Experience is the best teacher.（経験は最良の教師である） Thomas Carlyle イギリスの歴史家

毎年、この時期に和木町教育委員会が提供して下さる夏季教職員研修「陶芸体験」のうち、今年は「ろくろ体験コース」に挑戦しようと考えています。去年は、「絵付け体験コース」に取り組み、陶芸を楽しむ実感を得ることができませんでした。私は、元来不器用なうえに、物の制作活動にはほとんど興味が抱くことがありません。しかし、今年は生徒会スローガン「Let's challenge!! ～自分たちの色で輝こう～」にも触発され、ろくろ体験に挑むことにしました。さて、どんな作品が出来上がるか、今からとても楽しみにしています。

ご家族やご親族が集う時間や機会の多い夏休みに、信頼する多様な人々とのかかわりを通して、お子様が様々な活動を心から楽しむ機会が増えますことを願っております。

## 1学期と夏休み前半、様々な行事や活動で子どもたちが成長しています

学校だよりや学年だより、学級通信等で時折、紹介しておりますが、本校生徒は、地域で行われる様々な行事や活動に積極的に参加したり、授業に地域の方々を講師としてお迎えしたりすることで、多くのことを学んでおります。関係者の皆様には本当にお世話になりました。今号では、その中のいくつかの行事を、取り上げ、紹介できなかった活動の様子を写真でお知らせします。

和木町福祉まつり、すくすくフェスタ 6月7日(土)



和木こども園なつまつり 7月5日(土)



防災モデル現場 見学会 7月24日(木)

